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[C) Correo 

Terreno de la UACh 

Es interesante la noticia de la venta 

de un terreno dela UACH para el nue- 
vo hospital de Valdivia. Imagino que 
las autoridades universitarias, espe- 
cialmente del Directorio, habrán revi- 

sado que este predio fue conseguido 
para Medicina Veterinaria por su De- 
cano Fundador Profesor Alfredo 
Schuler von Delitz. 

Así, esperamos miles de Médicos 
Veterinarios formados en estos seten- 
taañosen la UACH 

JorgeE. Correa 
Profesor Titular (ex UACH) 

icorreaQuach.cl 

Integración con mirada propia 

9 La reciente Cumbre del Eje Trasan- 
dino Centro Sur convocada por el Go- 
bernador de la Región del Bio Bio, 

marcó un hito concreto en el fortale- 
cimiento de vínculos entre regiones 
delsur de Chile y Argentina. 

Como Presidente de la Comisión 

de Relaciones Internacionales del 
Consejo Regional de Los Ríos, valoro 
especialmente quenuestraregión ha- 
yasido parte activa de este esfuerzo. 
Hoy más que nunca, los territorios de- 
ben ejercer liderazgo propio en temas 
como conectividad, comercio, soste- 

nibilidad y cooperación.No se trataso- 
lo de proyectar elsur: se trata de pen- 
sarlo y construirlo desde aquí, con 
identidad y decisión. 

Juan Taladriz Eguiluz 
Pdte. Comisión RR.II 

Consejo Regional de Los Ríos 

(O columa 

    Una hermosa jornada tuvieron los participantes de la cuarta “DiverFest” o 
“Fiesta Inclusiva” realizada en Valdivia, que forma parte de una iniciativa im- 

pulsada por voluntarios para abrir espacios de encuentro y esparcimiento a 
jóvenes con necesidades especiales y discapacidad. 

Decisión por Piscicultura 

eEn noviembre de 2024, la empresa 
Salmones Antártica S.A. ingresó al 
municipio delacomuna de Los Lagos 
una solicitud de permisos de edifica- 
ción, con la finalidad de concretar un 
proyecto de piscicultura denominado 
“DIA Río San Pedro”, aprobado me- 

diante Resolución de Calificación Am- 
biental (RCA) favorable del año 2008. 

El proyecto contempla la produc- 
ción de ovas, alevines y smolt, y esti- 
ma que tras cinco años de operación 
alcanzará una producción de11 millo- 
nes de ejemplares, equivalentes a 871 
toneladas de salmónidos. 

Inmediatamente, el 16de noviem- 

bre, tras revisar los antecedentes, in- 
terpuse una denunciaantela Superin- 
tendencia de Medio Ambiente (SMA) 
solicitando la revisión dela validez de 
esa RCA, en atención a que resulta to- 
talmente incomprensible que un pro- 

Colaboración L.G. 

yecto aprobado en 2008 quiera co- 
menzar operacionesenla comuna sin 
quese realice una nueva evaluación 
delas condiciones socioambientales 
actuales del territorio. 

El Decreto Supremo N040 del Mi- 
nisterio del Medio Ambiente, de fecha 
12 de agosto de 2013, regula la caduci- 
dad de una RCA en su artículo 73, el 
que establece que, transcurrido más 
de cinco años sin que haya iniciado la 
ejecución del proyecto la RCA caduca- 
rá; situación que le corresponde cons- 
tataralaSMA. 

A pesar de la normativa clara, la 
SMA, teniendo ala vista que durante 
I6años la empresa -de capitales japo- 
neses- no realizó ninguna acción efec- 
tiva para iniciar el proyecto, no tuvo 
capacidad para declararla caducidad 
delaRCA. 

¿Por qué ocurre esto? Porque la 
misma norma que establece la cadu- 
cidad contiene, al mismo tiempo, la 

trampa: permite que la empresa ale- 
gue haber “iniciado” el proyecto con 
cualquier acto formal mínimo, inclu- 
sosino ha habido ejecución material 
alguna, ni evaluación de impacto ac- 
tual. 

El viernes 30 de mayo, la prensa 
regional de LosRíos dio a conocer que 
mi denuncia fue archivada por la 
SMA. Esta decisión se tomósin siquie- 

ranotificarme formalmente como de- 
nunciante, lo que da cuenta de una 
institucionalidad nosolo debilitada, si- 
no también informal y desprolija. 

Estaexperiencia demuestra que la 
SMA nosolo carece de dientes (como 
alguna vezse dijo sobreelServicioNa- 
cional del Consumidor, SERNAC), si- 

no también devoluntad real de prote- 
ger el medioambiente. 

La ciudadanía se encuentra, una 
vez más, desprotegidaante lareacti- 
vación de proyectos aprobados hace 
décadas, sinrevisión niactualización. 

¿De quésirven las instituciones lla- 
madasa defender el medio ambiente 
sila ley está hecha para que se vulne- 
re este? ¿Qué defensa tienen losterri- 
torios frente alavance de proyectosin- 
dustriales sila autoridad actúa como 
mero buzón? 

Hoy más que nunca, es urgente 
fortalecer los mecanismos de control 
ambiental, realizando modificaciones 
legislativas y reglamentarias que per- 
mitan a SMA velar por el Medio Am- 
biente y sus comunidades. 

Felipe Bustos Latín 
Abogado 

Concejal comuna de Los Lagos 
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Sebastián Gómez Pérez 
Consejero Regional Descentralización y autonomía fiscal regional 

desu Estrategia Regional de Desarrollo en 
un proceso participativo de construcción 

de futuro, dondela inversión apunta a solucionar 
las necesidades más sentidas por la comunidad, 
quien está mandatada a co-construir, hacer segui- 
miento y supervisión dela gestión regional. 

Sin embargo, nuestra política regional se con- 
trapone con el modelo centralista del Estado, don- 
delos Gobiernos Regionales carecemos de auto- 
nomía fiscal, puesto que el Ministerio de Hacien- 
daejerce facultades constitucionales para rebajar 
nuestro presupuesto, sin derecho a réplica ni con- 
sideraciones. 

E 1 Gobierno Regional ha avanzado a través Como Consejeros Regionales estamos lla- 
mados a enfrentar este problema desde la ins- 
titucionalidad, promoviendo una agenda legis- 
lativa de descentralización que nos permita 
mayor autonomía y competencias, la cual de- 
be estar acompañada de una gestión financie- 
ra eficiente y oportuna, que es uno delos desa- 
fíos más importantes de la comisión de Hacien- 

da del Consejo Regional, la cual debe gestionar 
los efectos nocivos del modelo, sin sesgo polí- 
tico y bajo las condiciones estructurales actua- 
les. 

El fortalecimiento de la gestión interna del 
Gobierno Regional para dar mayor celeridad a 

    la inversión nos permitirá una ejecución presu- 
puestaria de mayor calidad, con programas y 
Obras de infraestructura que fomenten el em- 
pleo, el crecimiento económico y el capital hu- 
mano, poniendo especial atención al financia- 
miento a los municipios quienes ejercen un rol 
frontera con las necesidades de la comunidad. 

Nuestro compromiso está con el desarrollo 
armónico de la región y sus distintas necesida- 
des sociales y como Consejeros Regionales de- 
bemos ejercer un rol territorial y además téc- 
nico - político para ejercer el mandato ciudada- 
no de buena forma y proponer alternativas de 
acción sobre un modelo poco amigable. 

O Columna 

Marcos 
NabacaCerda 

Diputado 
por LosRíos 

Impulso al 
deporte local 

Ai de la anhelada Pista 

Aguas Quietas, es importante y urgen- 
te reflexionar sobre laimperiosanece- 
sidad de diversificar, ampliar y conso- 
lidar el desarrollo de obras ligadas a 
múltiples disciplinas deportivas, que 
tanto orgullo han traído a la región. 

Es importante impulsar y fortale- 
cerajóvenesque hoy destacanenmúl- 
tiples disciplinas como el remo, el atle- 
tismo, el ciclismo, el trail runningy los 
deportes náuticos, el handball, el bo- 
xeo, volley ball entre otros. 

Este semillero regional no solo re- 
presenta el futuro del deporte en lare- 
gión, sino también debe ser un motor 
deintegración social, desarrollo perso- 
nal y orgullo territorial. 

Potenciar sustrayectorias requiere 
infraestructura adecuada, apoyo téc- 
nico y políticas públicas inclusivas que 
reconozcan la diversidad deportiva 
presente en nuestros territorios. 

No fue menor la participación de 
19 deportistas de LosRíos en los Juegos 
Panamericanos de Santiago 2023 co- 
mo así también la representación en 
los Juegos Parapanamericanos, en 
múltiples disciplinas. 

Hoy, el desarrollo deportivo no 
puede recaer únicamente enlos hom- 
bros delos deportistas, sus familias y 
sus clubes. Se necesita un compromi- 
soserio del Estado, y delos Gobiernos 
Regionales para avanzar en una políti 
ca pública que mire el deporte como 
unejeclave de desarrollo social y terri- 
torial. Esto significa construir y habili- 

tar recintos deportivos adecuados pa- 
ra nuestros jóvenes en distintas partes 
delaregión. 

Es hora de que las políticas públi- 
cas en deporte pongan el foco no solo 
enel fútbol y el básquetbol, sino en la 
diversificación de disciplinas junto a 
los múltiples conjuntos deportivos de 
Los Ríos. Porque una región más de- 
portiva es también una región más sa- 
ludable, más cohesionada, más segu- 
ra y con másoportunidades parasuni- 
ñez y juventud. 

Desarrollar la región también es 
hacerlo desde el deporte. Y ese futuro 
se construye desde ya, con decisión y 
equidad. 
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